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◎星沙时报记者李丹通讯员金浪

春天气温回升，万物复苏，以痔疮

为首的肛肠疾病也不甘寂寞跑来“闹

春”，给患者的工作和生活带来很多不

便。近日，记者走访长沙市中医医院

（长沙市第八医院）肛肠科了解到，近

期医院肛肠科收治了多名因痔疮出

血，未引起重视，从而导致重度贫血的

患者。

作为湖南省成立较早的肛肠专

科之一，长沙市中医医院（长沙市第

八医院）肛肠科历经 60 余年的发展，

突出中医特色，坚持中西医结合，防

治并重的原则，采用中西药物、手术、

微创治疗等综合方法，解决患者们的

“难言之隐”。

便血莫大意
久拖不治危害大

病例：
33岁的涂女士因常感劳累、乏力，

前往长沙市中医医院（长沙市第八医

院）肛肠科就诊，自述有痔疮病史多年，

偶尔有便鲜血的症状，一般3至5天，或

者使用痔疮膏后症状自行缓解，一直未

引起重视。春节前后，涂女士便血症状

加重，因家中事务繁忙，到医院就诊时

已便血40余天，自述常感劳累，伴有头

晕乏力，且月经量减少，行经期缩短。

肛肠科副主任医师李可接诊后，

发现涂女士面色萎黄；肛门镜检查示，

直肠下端黏膜因贫血颜色变淡，而3、

5、7、11点齿线上方痔黏膜明显充血隆

起，可见有点状溃疡。舌质淡，苔薄

白，脉细数。入院后又进行血常规、心

电图等检查，发现涂女士已处于极重

度贫血的状态。

专家解读：
“便血是痔病临床中最常见的一

种症状，因症状间歇性发作，且排便

时出血量多少不一，以及快节奏的生

活等原因，经常被患者忽视，最终出

现严重的并发症。”肛肠科副主任医

师李可介绍，痔疮最初症状多以便血

为主，便血一般发生于排便时，也有

便后滴血或是喷射状出血，血色鲜

红，重点是血与粪便不相混。出血量

多少不等，一般少则数滴，多则数十

毫升。

在临床工作中，严重痔疮便血患

者往往需要大量输血纠正贫血，涂女

士入院后予以输血，仍有便鲜血症

状，在排除消化道出血后，肛肠科实

施混合痔外剥内扎术+内痔套扎术。

术后，用医院自制中成药浴舒洗液熏

洗、坐浴，达到清热凉血、散瘀止痛的

效果，涂抹自制中药膏熊胆珍珠痔疮

膏、生肌玉红膏清热消肿、祛腐生肌，

再口服中药人参养荣汤，配合补铁等

治疗，患者术后第二天排便即无出

血，术后4天康复出院。

李可表示，痔疮患者长期便血或

短期内大量出血，会引起中、重度贫

血，甚至晕厥、休克，危重时可严重威

胁生命。此外，痔疮便血对机体的危

害还有肛周瘙痒、疼痛、嵌顿、粘膜坏

死感染等。

李可提醒，便血也是消化道肿瘤

最常见的症状，如有经常便血的症

状，一定不能粗心大意，不要自作主

张放任不管，或者自行随意用药，以

免延误病情，错过最佳诊治时机，一

定要到医院寻求专科医生的帮助。

中西医结合
患者更快更好康复

病例：
刘女士准备在今年备孕二胎，但是

心头却一直有一个顾虑。一方面是初

次怀孕时饱受痔疾之苦的她希望能够

在这次孕前治疗好，以避免二胎时再受

痛苦。另一方面，由于怕痔疮手术太过

疼痛而产生了一些顾忌。在朋友介绍

下，她下定决心来到长沙市中医医院

（长沙市第八医院）肛肠科就诊。

李可在接诊后，详询病史，并通过

详细检查后，发现刘女士的病症有明

确的手术指征。随即为其制定了个体

化治疗方案，实施混合痔外剥内扎手

术，6小时后便可下床，予以自制中药

坐浴、涂抹，4天便可生活自理，治疗过

程疼痛轻微，极大地减轻了刘女士的

心理压力。

专家解读：
所谓“十人九痔”，但人们往往

认为痔病是小问题对其忽视，久拖

便导致了痔疮症状频频发作。李可

介绍，结合多年的临床经验，长沙市

中医医院（长沙市第八医院）肛肠科

运用中西医结合的方式，让患者疗

效更好、疗程更短、操作更简便、并

发症更少。

目前，肛肠科不仅擅长传统中医

肛肠诊疗方法，开展“混合痔外剥内

扎术”“肛裂切除术”“高位复杂性肛

瘘切扩挂线术”“肛周脓肿切开挂线

术”等优势传统手术方式，还引进

“RPH”“PPH 术”“TST”等微创新术

式，结合中药超声雾化熏洗仪、电脑

肛肠综合治疗仪等诊疗设备，业务

技术水平在省内排名前列。专科用

药如浴舒洗液、熊胆珍珠痔疮膏、生

肌玉红膏等深受广大患者欢迎，在

省内外享有盛誉。

“很多人害怕手术，但其实，大多

数患者在初期都不用做手术。”李可

告诉记者，中医药内服外用的特色治

疗，可以让痔疮治疗更舒适。针对达

到手术指征的患者，科室也从手术之

前便开始了中医的介入治疗，加上术

后为患者量身定制的中药坐浴、中药

外敷、耳穴压豆等方式，进一步加快

了康复的进程。

不仅仅是痔疮，其他肛肠疾病

在 春 季 也 易 多 发 。 对 此 ，李 可 提

醒，预防肛肠病的发生，最主要的

是多饮水、少吃辣椒等辛辣刺激性

食物，不沾或少沾烟酒，多进食玉

米、红薯、蔬菜水果等多纤维食物；

保持适当的全身运动；养成每天定

时排便的好习惯；防止腹泻便秘，

用温水坐浴，保持肛门及肛周清洁

等。一旦发现肛肠方面的疾病，千

万不要难以启齿，或认为是小毛病

而忽视治疗，以致延误早期诊断及

治疗的机会。

星沙时报讯（记者 李丹 通
讯员 彭彧）“没想到这么轻松，

一点都不疼，连个疤都没有，真

是神奇！”近日，患有左肾多发

结石的长沙市民楚爹爹，在长

沙市中医医院（长沙市第八医

院）进行钬激光碎石清石手术

后，左肾结石均已取净。

楚爹爹肾内较大的结石直

径接近 2 厘米，在其他医院就

诊时，均被告知需要进行手术

治疗。为寻求更好的治疗方

法，楚爹爹辗转找到了长沙市

中医医院（长沙市第八医院）泌

尿外科主任张军。张军仔细分

析病情后，为患者实施了沃克

电子沃通组合式硬镜下左肾结

石钬激光碎石清石手术。经过

手术团队的共同努力，手术顺

利完成。

据了解，为进一步实现泌

尿系结石手术“微创化”向“无

创化”发展，更好地服务患者，

长沙市中医医院（长沙市第八

医院）泌尿外科积极引进了沃

克电子沃通组合式硬镜、软镜

搭配负压清石系统。张军介

绍，沃克电子沃通组合式硬镜、

软镜搭配负压清石系统为两镜

一鞘组合设计，置鞘镜和碎石

镜为一体化视频插头设计电子

硬镜，搭配带负压吸引和灌注

功能系统，碎石、清石同步进

行，能缩短手术时间，提高手术

效率。该系统能处理输尿管上

段及肾结石，且部分可代替经

皮肾镜（PCNL）解决肾脏内结

石，经自然通道解决，减少了

PCNL带来的手术出血等风险，

同时缩短了住院时间，降低了

医疗成本，为更多的泌尿系结

石患者带来福音。

星沙时报讯（记者 李丹 通
讯员陈婷婷）胸部外伤后胸痛，

很多人首先想到的是做 CT 检

查，而且是CT三维重建。但也

有人不理解，以前不都是拍 X

片吗？近日，记者就此采访了

长沙市中医医院（长沙市第八

医院）放射科主任罗春。

罗春介绍，在日常工作中，

有时会选择X线作为肋骨骨折

的初筛检查，但多数肋骨骨折

的原因是车祸及意外事故，涉

及司法鉴定，能够准确诊断肋

骨骨折及合并症格外重要。多

层螺旋 CT 扫描能快速连续扫

描成像，并具有多角度、多平面

重组的后处理功能。VR 三维

重建能提供近似解剖结构的图

像，定位准确，空间立体感强，

是一种骨折常用的 CT 后处理

技术。三维重建可行冠状、矢

状和轴位重建图像，对胸部损

伤行多剖面观察，可清楚显示

断端周围软组织肿胀。

罗春提醒，隐匿性骨折有

时确难以准确把握和判断，易

致漏诊、误诊，需经过一段时间

随访复查或其他影像学检查方

法才能发现。所以在胸部外伤

中，首次三维CT重建和3周后

三维CT复查结合分析，能更加

准确显示骨折的真实情况，这

在工伤鉴定或司法鉴定实践中

具有重要的实际意义。

肋骨骨折做CT检查更准确
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◎星沙时报记者罗展

“绿阴满野芳菲歇，养蚕天气，采

茶时节。”3月1日，伴随着气温回升，

长沙县内的春茶头芽“冒尖”了，长沙

县政协委员、高桥镇党委副书记、统

战委员戴敏和长沙县政协委员、湖南

鸿大茶叶有限公司总经理周小虎漫

步在茶园中，查看茶叶生长情况，探

讨着今年将如何更好履职，在各自的

岗位上发扬“拼”的干劲，助力县域经

济更好发展。

“今年我们的产值预计能达到

5000余万元，同时还会扩大生产线。”

周小虎坦言，县两会闭幕后，他马不停

蹄地赶往阿联酋·迪拜参展，这是全球

影响力排名前三的展会。这次展会上

湖南省共有5家企业，其中4家是来自

长沙县内的茶叶企业，而周小虎的企

业就是其中之一。参展期间，他还成

功预定了明年的参展名额。

“参展是扩宽外贸的主要渠道。”

周小虎经营的湖南鸿大茶叶有限公

司位于高桥

镇，前身是由

明清时期全

国著名的“高

桥茶庄”演变

而来。明清

时期高桥有“高桥茶庄”“百录茶庄”

“锦绣茶庄”等48家茶庄，网点遍布全

国各地。1955年建厂，占地17亩，厂

名“长沙高桥茶厂”，2001年更名为湖

南鸿大茶叶有限公司，是一家集茶园

种植、科研开发、产品加工、国内外营

销于一体的现代化茶叶农业企业，目

前还拥有737亩的茶园。

“去年茶叶出口量增长不少，达

到580万美元。今年预计还将增长。”

周小虎介绍，如今公司主要以绿茶为

主，其中有高桥银峰、高桥银毫、高桥

绿三个系列，此外还有部分红茶产

品，鲜茶叶除了来源公司茶园，还有

一大部分是周边茶农们送到这里。

“从以前的生产型企业成功转型

为生产型外贸企业，作为一家农业企

业，我们也不断发扬敢闯敢干的精神，

阔步向前。”周小虎说，今年企业将完

善“名优茶”全自动化生产线，引进100

克到500克的小包装产品生产线。

“作为政协委员，同时也是企业

负责人，我将贯彻落实好县两会精

神，多关注企业发展，多提高质量提

案。”周小虎说，今年的行程非常满，

节奏会很快，预计 3 月到 4 月将前往

非洲多国拜访客户，5 月份参加波兰

展，9月份参加俄罗斯展，通过不断扩

大国际知名度，让高桥茶得到更多海

外人士的喜爱。

“我们镇在外贸销售排行榜上，

茶产业占了大头，而且解决了不少当

地劳动力就业问题。”戴敏说，高桥镇

政协委员小组共有 7 名委员，在县两

会闭幕后，除了像周小虎全力拼经济

的，他们还全力拼学习。除了及时组

织学习县委主要领导在大会期间的

讲话精神，还组织委员们线上全面学

习，提升理论水平，知晓县委政府以

及镇政府全年工作部署情况。

“同时我们还全力拼干劲。”戴敏

介绍，此次县政协十届三次大会期

间，他们共提出了6个提案，目前有5

个已立案，提案中有进一步加大对中

小民营企业纾困帮扶力度的建议，有

建议 G107 东延等。此外，他们立足

镇域实际，充分发挥科技特派员驻地

优势，打造“农科+”的平台，助力小微

型农业企业更好发展。

戴敏介绍，如今高桥镇建立了农

科成果转化中心，推行一月一主题、

一季一推广的制度，让好的成果就地

转化，为当地经济带来更大效益。今

年将新增水果苦瓜、QQ黄瓜等18至

20 个新品种，扩大 20 亩的大棚，让

这些品种都能当地种植，并进入市场

丰富市民们的选择，实现更大的经济

效益。

“作为一名政协委员，更应该立

足自身岗位积极履职。今年我还负

责统战和文旅工作，我将助力高桥镇

充分挖掘红色资源，引入各民主党派

和工商联代表人士参与，打造同心之

路，争取省级示范。”戴敏说，他们一

直在拼的路上，今年春节期间，他们

没有休息一天，线上办公，做项目设

计、规划等，7天时间修改了3稿。

“另外我们还拼作风。及时召集

企业家开座谈会，优化营商环境，多

倾听企业家们的想法，拓宽参政议政

的渠道。”戴敏说，作为高桥镇政协委

员小组的负责人，将带领委员们倍加

珍惜社会荣誉、倍加珍惜委员身份、

倍加珍惜政协舞台，充分发挥在本行

业工作中的带头作用，干一行、爱一

行、专一行，努力成为本行业、本领域

的“行家里手”和“先锋模范”，充分展

现新时代政协委员风采。

◎星沙时报记者宋彬彬

“坚持奋斗，敢拼敢干才能增收

致富，实现美好生活向往。”近日，长

沙县人大代表、隆广生态农业科技有

限公司负责人朱静波组织周边数十

名脱贫户、村民开展家禽生态养殖技

术培训班，不仅给大家培训养殖技

术、免费发放种子肥料等，还在会上

传达了县两会精神，并对准备提出的

建议进行调研。

“我要跟上你们和政府的步伐，我

要和你们一样增收致富。”会后，家住

黄兴会展经济区万龙村兴龙组的脱贫

户激动地找到朱静波，要求其帮忙预

留300只鸡仔，希望通过自己的劳动

持续增收致富，跟上大家的步伐。

“本次县两会，一个‘拼’字贯穿始

终，人大代表们都倍受鼓舞。”朱静波

告诉记者，此次县两会，《政府工作报

告》中提出“在惠民生、奔共富上拼出

新高度”，人大代表更该责任上肩，拿

出实际行动。

一直以来，朱静波致力于带领技

术团队为农户开展技术指导，以“公

司+合作社+家庭农场+农户”的方式，

带动周边镇、村众多农户、脱贫户发展

生态养殖，带领企业积极投入巩固拓

展脱贫攻坚成果、全面推进乡村振兴

实现共同富裕。

“脱贫攻坚如何与乡村振兴有效

衔接是我们目前面临的一大问题。”朱

静波注意到，“星沙味道”虽已授权企

业 62 家、186 款特色农产品，覆盖全

县 17 个镇街和全县所有农业龙头企

业，累计销售额数千万元，但还存在品

牌销售渠道不够宽、物流体系不够健

全、覆盖面不够广等问题。

朱静波建议政府各部门整合各方

资源形成合力，集中力量打造更高水

平的“星沙味道”区域公用品牌，惠及

更多农企、农户，助力跑好脱贫攻坚到

乡村振兴的“接力赛”。

“村通公交本就是为了助力乡村

振兴，只有运营好了才能实现真正助

力。”与朱静波不一样，同处黄兴会展

经济区代表团，同样关注乡村振兴的

舒佳明有着自己的关注侧重点。

在走访中，舒佳明了解到，XT45

路公交线路车次少、发车班次间隔过

长。此外，夏冬季运营时间不合理，

且停靠站标识不醒目，导致居民乘坐

不便。

经过调研走访，舒佳明得知，

XT45路公交车起点站是海吉星市场

首末站，终点站是江背中学，共设有

26 个站点，经停村 (社区) 共 8 个，服

务人群为城乡本地居民 (老年人及中

小学生居多) 和外来务工人员。

由于马营路口至小塘两站之间达

三公里，但中间未设置任何停靠站，且

该区域内有环通物流园、湖南湘筑智

能科技有限公司、珠塘湖国际度假村

等多家企事业单位，涉及斗塘新村、梅

花社区共6000余人。根据周边居民

反馈，该线路每天运行班次少、到站时

间不明确、开行时间设置不科学，打工

人上下班和学生上下学回家常赶不上

公交车，严重影响村民和过往人员往

返海吉星、江背中学的出行。

舒佳明建议由政府牵头，结合本

地路网实际、线路分布以及群众需

求，通过整合优化城乡客运资源，加

快实现公共交通服务均等化步伐，进

一步推进公交优先发展战略。特别

是针马营路口至小塘一线无站点的

问题，增设田坪路口(珠塘湖度假村)、

铁炉塘路口两个公交站。同时不断

完善该线路途径沿线的交通配套设

施，以及沿线社会车辆超速和违章惩

处力度，增加抓拍摄像头停靠站安全

标识、标牌等。

“这关系到大家的出行，直接影响

幸福感，这个建议我会像去年提红绿

灯的建议一样积极跟进督办。”舒佳明

口中所说的建议，是他所提的关于在

云栖国际北入口的黄江公路上设置红

绿灯掉头路口的建议。

去年，舒佳明在人大代表“进站”

走访时，听到企业员工抱怨，园区和云

栖小区近在咫尺，但因为交通组织原

因，两地往来要绕行3公里，上下班高

峰期得耽误20多分钟，给园区企业员

工和小区居民带来了极大不便。为

此，他仔细研究，提出了该建议，并积

极联系人大相关委室和政府相关职能

部门到现场查勘、商量对策，后成功在

该路段开辟掉头口。

舒佳明介绍，除了积极跟进督办

所提的建议，他正将目光放到如何帮

助物流行业转型升级，实现提质增效

这方面，希

望 通 过 产

业 转 型 升

级，进一步

推 动 乡 村

振兴。

跑好脱贫攻坚到乡村振兴“接力赛”
长沙县人大代表积极履职，全力听民意解民忧

拓展海外市场 帮企业做大做强
长沙县高桥镇政协委员小组发扬“拼”的干劲，助力县域经济更好发展

朱静波（中）在向农业专业大学生介绍产品。宋彬彬摄 长沙县政协委员戴敏（右）和周小虎（左）在茶园查看茶叶生长情况。 罗展摄

春天别让痔疮趁暖“发飙”
长沙市中医医院（长沙市第八医院）肛肠科发挥中医优势，用心守护患者肛肠健康

泌尿结石手术“无创化”


